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DACHARY REPROCHÓ A MILEI UN “DESCONOCIMIENTO 
MUY GRANDE” EN DERECHO INTERNACIONAL

Federico Zapata García abordó el análisis legislativo del Presupuesto 2024, y destacó 
la continuidad de la política prioritaria que se centra en salud, educación y contención 
social.

LAS PRIORIDADES PRESUPUESTARIAS SEGÚN 
EL MINISTRO DE ECONOMÍA 

LAS INFRACCIONES 
COMUNES ENTRE 
LOS MOTOCICLISTAS

HISTÓRICA 
JORNADA PARA 
TIERRA DEL FUEGO

El secretario de Malvinas de la provincia, Andrés Dachary, dijo que el candidato ignora 
la Resolución 37/9 de las ONU, que establece que el conflicto en Malvinas 
debe resolverse pacíficamente.

NUEVO ACUERDO SALARIAL PARA ESCALAFONES 
SECO Y HÚMEDO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  2

PROVINCIALES

TRATAMIENTO LEGISLATIVO

PÁG.  5

REPERCUSIONES DEL DEBATE

PÁG.  4

En el marco de la mesa paritaria en Río Grande, el Ejecutivo provincial llegó a un acuerdo 
con representantes de ATE, UPCN y ATSA, con un aumento del 10% al 
básico, entre otros ítems.

“ESTAMOS DANDO UN PASO 
ADELANTE EN LA AGENDA 
TECNOLÓGICA Y DEL CONOCIMIENTO”

PÁG.  8

Nº 9255 | AÑO XXXVI | MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE | AÑO 2023 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

Así lo afirmó el intendente Martín Perez, en una nueva entrega del Programa 
Municipal “Nodos de Inclusión Tecnológica”, por el que 25 instituciones se 
sumaron a la Red Municipal de Nodos Tecnológicos. PÁG.  6

En el segundo día de actividad 
fueron 8 las medallas para 
la delegación fueguina, con 
otra actuación superlativa del 
Atletismo y un arranque soñado 
del Judo, que metió tres doradas 
de cuatro posibles. 

JUEGOS DE LA ARAUCANIA

El Juzgado de Faltas detalló 
la cobertura del registro de 
infracciones de motociclistas, 
en respuesta a las quejas de los 
vecinos sobre la velocidad y el 
ruido.
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El secretario de Malvinas de la provincia cuestionó las alusiones tanto a nuestras islas Malvinas como a la ex primera ministra británica 
Margaret Thatcher, que expresó el candidato Javier Milei en el debate presidencial reciente.

DACHARY REPROCHÓ A MILEI UN “DESCONOCIMIENTO 
MUY GRANDE” EN DERECHO INTERNACIONAL

Andrés Dachary, secretario de 
Asuntos Internacionales y Malvinas de 
Tierra del Fuego, compartió sus críticas 
respecto a las declaraciones del candi-
dato presidencial Javier Milei en el re-
ciente debate televisivo de cara a las 
elecciones del próximo domingo. 

Dachary expresó en FM Master’s su 
preocupación por el “desconocimiento 
muy grande” del postulante libertario 
en derecho internacional, particular-
mente en relación con las Islas Malvi-
nas.

En referencia a los comentarios de 
Milei sobre Margaret Thatcher, Da-
chary señaló que el candidato hizo una 
caracterización desacertada de la ex 
primera ministra británica como una 
“criminal de guerra” a la que admira. 
Además, destacó el desconocimiento 
de Milei sobre el derecho internacio-
nal al insinuar que Argentina perdió 
las Malvinas debido al resultado de la 
guerra, ignorando la Resolución 37/9 
de las Naciones Unidas, que establece 
que el conflicto no alteró la naturaleza 
de la controversia y debe resolverse pa-
cíficamente.

Dachary también criticó la falta 

REPERCUSIONES DEL DEBATE

“CORREMOS POR KAYU” 
PARA APOYAR EL TRANSPORTE 
DE LA ESCUELA

La directora de la Escuela Especial 
compartió información sobre la ca-
rrera ‘Corremos por Kayu’, programa-
da para este sábado en Ushuaia. La 
iniciativa busca recaudar fondos para 
abordar el transporte propio para los 
estudiantes del establecimiento.

María del Carmen Arias, directora 
de la Escuela Especial N° 1 Kayu Che-
nen, anunció por FM Master’s de la 
carrera “Corremos por Kayu”, progra-
mado para este sábado en Ushuaia. El 
propósito principal del evento solidario 
es recaudar fondos destinados a abor-
dar la problemática del transporte de 
los alumnos de la institución, especial-
mente para salidas recreativas y paseos.

Arias explicó la necesidad crítica 
del transporte escolar, destacando la 
ausencia de un vehículo institucional 

para actividades fuera del estableci-
miento. Subrayó la importancia de 
superar esta barrera, ya que la escue-
la está ubicada en una ciudad con 
hermosos lugares para visitar, pero la 
falta de transporte dificulta la partici-
pación en diversas actividades.

La directora expresó: “Venimos 
planteando desde hace muchos años 
la necesidad del transporte para la es-
cuela. En algún momento nos habían 
dicho que estaba, que estaba plan-
teado, proyectado. Bueno, algo más 
de lo que está proyectado, pero que 
no se llega a concretar para la escue-
la, lamentablemente”.

Destacó que, en el pasado, la re-
caudación permitió contratar una 
combi para actividades extracurri-
culares, resaltando la importancia de 

estos fondos adicionales provenientes 
del apoyo de la comunidad y los me-
dios de comunicación.

El evento “Corremos por Kayu” se 
presenta como una iniciativa signi-
ficativa que no solo busca recaudar 

fondos sino también sensibilizar a la 
comunidad sobre la importancia del 
transporte escolar y la posibilidad de 
brindar a los estudiantes experiencias 
enriquecedoras fuera del entorno aca-
démico.

SÁBADO EN USHUAIA

de respuesta de Milei a las afirmacio-
nes de su hipotética canciller, Diana 
Mondino, sobre el derecho de autode-
terminación, lo que podría dar lugar a 
la creación de un nuevo Estado mal-

vinense, perpetuando la controversia 
soberana.

“Si sos promovido para ser canciller, 
el primer tema que tenés que preparar 
porque querés ser canciller de Argenti-

na, es Malvinas. Con lo cual lo que es 
integridad territorial, lo que es preten-
dido derecho de autodeterminación, 
que no aplica para el caso de las islas 
por ser una población implantada por 
la fuerza en 1833, la verdad que habla 
muy mal de la señora Mondino, de al-
guien que tiene algún mínimo grado de 
intención de ocupar uno de los puestos 
quizás más trascendente dentro de un 
gabinete nacional”. 

Finalmente, Dachary mencionó la 
ausencia de discusión sobre la Antárti-
da en el debate y resaltó los esfuerzos 
recientes para fortalecer la presencia 
argentina en la región: “Hay un pro-
yecto transformador que se está ejecu-
tando sobre el cambio del estatus de la 
base Petrel, de una base permanente a 
una base temporal y la oportunidad de 
que pueda operar como una base mul-
tipropósito. Es decir, que pueda reci-
bir tanto la llegada de navíos como de 
aviones”, destacó finalmente Andrés 
Dachary sobre la iniciativa que podrían 
beneficiar a la provincia de Tierra del 
Fuego en términos de actividad militar, 
científica y desarrollo económico sos-
tenible en el continente blanco.
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MEMORIA AUSTRAL

MES DE LA DIABETES

El legislador provincial Federico Sciurano, fuera de su actividad política habitual, se refirió a la diabetes, con la que convive, a propósito 
de la designación de noviembre como el mes dedicado a la enfermedad.

SCIURANO COMPARTIÓ DETALLES DE LA VIDA 
DIARIA DE UN DIABÉTICO

En el marco del mes dedicado a la 
concientización sobre la diabetes, el 
legislador provincial Federico Sciura-
no, más allá de su actividad política, 
decidió compartir detalles íntimos 
sobre su experiencia como diabético 
tipo 1. El político destacó la impor-
tancia de abordar la enfermedad con 
disciplina para llevar una vida lo más 
normal posible.

Sciurano, por FM Master’s, reveló 
que se inyecta insulina varias veces 
al día para mantener controlados sus 
niveles de glucemia, un proceso que 
le permite replicar artificialmente lo 
que un cuerpo sano haría de manera 
natural. Destacó que, como diabético, 
hay ciertas restricciones en la dieta y 
la necesidad de realizar actividad fí-
sica supervisada por un médico para 
controlar la glucosa en sangre.

En sus propias palabras, explicó: 
“Creo que hay un punto de inflexión 
en la disciplina que vos te pongas para 
tratar de tener una vida lo más nor-
mal posible. Un diabético como toda 
patología no tiene una vida normal en 
primera instancia”.

El legislador resaltó la importancia 
de la disciplina en la alimentación y la 

actividad física, aunque reconoció 
que esto implica sacrificios. Sin em-
bargo, señaló que estos hábitos son 
esenciales para mantener una vida 
plena y compartir con la familia y 
amigos de manera casi normal.

Sciurano, quien lleva más de 20 
años conviviendo con la diabetes, 
también hizo hincapié en los avan-
ces significativos en el tratamiento 
de la enfermedad. Mencionó el uso 
de parches para medir la glucemia 
de manera más cómoda y frecuente, 
lo que ha mejorado considerable-
mente la calidad de vida de los dia-
béticos.

En este sentido, expresó: “Hoy 
hay un cambio en la calidad de vida 
del diabético que tiene que ver con 
la posibilidad de medir tu glucemia 
con mucha más asiduidad y como-
didad”. Además, destacó que estos 
dispositivos proporcionan informa-
ción valiosa sobre la evolución de la 
glucemia a lo largo del día.

El legislador concluyó alentan-
do la concientización sobre la dia-
betes y destacando la importancia 
de que la sociedad comprenda las 
necesidades y desafíos de quienes 

viven con esta enfermedad: “Ya son 
más de 20 años. Creo que ha habi-
do un cambio y esto está bueno de-

cirlo en un medio público para que 
las obras sociales también lo escu-
chen”.

TOLHUIN CONVOCA A ARTISTAS 
DE TODO EL MUNDO PARA UNA 
MUESTRA ARTE CORREO DIGITAL 

El Municipio de Tolhuin impulsa 
una nueva iniciativa donde convoca a 
artistas de todo el mundo a participar 
en la propuesta de Arte Correo Digital 
“Memoria Austral”. 

Esta actividad busca fomentar la re-
flexión sobre la Dictadura Cívico-Mili-
tar en Argentina y particularmente en 
Tierra del Fuego.

Las obras, en formato PDF, deben 
ser enviadas al correo electrónico me-
moriaaustral@tolhuin.gob.ar , acom-
pañadas de nombre y apellido, técnica 
utilizada, localidad y una breve des-
cripción de la misma. Todas las piezas 
serán exhibidas en la Plaza De La Me-
moria de la ciudad de Tolhuin y forma-

rán parte de un catálogo digital.
A 40 años del retorno de la demo-

cracia, desde el Municipio se sostie-
ne la importancia de mantener viva 
la memoria y fomentar la reflexión 
en clave multidisciplinaria sobre los 
eventos históricos significativos del 
país. 

Asimismo, el Municipio de Tolhuin 
consideró necesario conocer los al-
cances de las consecuencias econó-
micas, sociales y políticas de la últi-
ma dictadura militar para sostener el 
compromiso en la defensa de los dere-
chos y las garantías establecidas por la 
Constitución Nacional, y del régimen 
político democrático de Argentina. 
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El titular de la cartera económica abordó el análisis legislativo del Presupuesto 2024, resaltando sus enfoques prioritarios. Asimismo, 
ofreció detalles sobre la actual renegociación de la deuda propuesta a los acreedores.

EL MINISTRO DE ECONOMÍA DESTACÓ 
LAS PRIORIDADES PRESUPUESTARIAS

El ministro de Economía de Tierra del 
Fuego, Federico Zapata García, brindó 
detalles sobre el Presupuesto 2024 que 
se encuentra en tratamiento en la Legis-
latura. Zapata, por FM Master’s, destacó 
la continuidad de la política prioritaria 
que se centra en el sistema de salud, el 
sistema educativo y la contención social, 
especialmente en sectores vulnerables.

En sus declaraciones, Zapata García 
señaló: “La realidad es que seguimos 
manteniendo como política prioritaria el 
sistema de salud, el sistema educativo y 
la contención social. En ese sentido, des-
de que inició esta gestión, y más después 
de la pandemia, siempre se le ha dado 
prioridad al sistema de salud y el sistema 
de educación que ya se venía realizando”.

Respecto a la renegociación de la 
deuda, el ministro explicó el proceso de 
diálogo con los tenedores y la oferta de 
reestructuración: “Hemos mantenido di-
versas reuniones con tenedores o agen-
tes de cambio que representan a tene-
dores, y hemos dado las explicaciones de 
por qué estamos haciendo una oferta de 
reestructuración”. Detalló que la oferta 
tiene vigencia hasta el 27 de noviembre.

En relación con el colateral garanti-
zado con regalías, Zapata García enfati-
zó la importancia de asegurar su cum-
plimiento y proyección de crecimiento. 
Explicó que las regalías se destinan a un 
fideicomiso para pagar la cuota de capi-
tal e interés de la deuda, y cualquier ex-
cedente ingresa a las arcas provinciales.

Zapata García comparó la reestruc-
turación de la deuda con un préstamo USHUAIA

TRATAMIENTO LEGISLATIVO

SE VIENE LA MUESTRA ANUAL 
DE GESTIÓN COMUNITARIA

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Dirección de Barrios y 
Centros Comunitarios dependiente 
de la Subsecretaría de Fortalecimien-
to Territorial, invita a los vecinos y ve-
cinas a disfrutar de la Primera Mues-
tra Anual de Gestión Comunitaria 
este viernes 17, en el Centro Cultural 
Actuar de 15 a 20 horas, con entrada 
libre y gratuita. 

Se trata de un espectáculo pensado 
para que las familias puedan compar-
tir de un desfile de alta costura, don-
de también estará la Banda de Música 
del municipio, la Kermes “La vida es 
una sonrisa”, innumerables sorteos y 
una nutrida muestra de talleres.

Cabe mencionar que durante el 
encuentro, vecinos y vecinas que cur-
saron durante el año en los centros 
comunitarios ubicados en diferentes 

barrios de la ciudad, tienen la oportu-
nidad de compartir sus trabajos. 

Algunos de los talleres que se ofre-
cieron durante el 2023 fueron con sa-
lida laboral, otros acompañamiento 
escolar y también lo relacionado a lo 
cultural, recreativo y deportivo, como 
por ejemplo: yoga, streching, bachata, 
panadería inicial, peluquería y estéti-
ca, belleza de mano, símil cuero, pintu-
ra decorativa, tejido, acompañamiento 
escolar, inglés, biblioteca, artes visua-
les, plástica y recreación infantil, ami-
gurumi, cestería, velas aromáticas, tex-
til, corte y confección, marroquinería, 
tango, piedra papel y tijera, manuali-
dades infantil, luz cámara y acción. 

El encuentro tendrá lugar el viernes 
de 15 a 20 horas, en el Centro Cultural 
Actuar, ubicado en Independencia al 
700.

bancario y destacó: “Para nosotros las 
regalías son un recurso de libre dispo-
nibilidad, y al estar garantizando este 
préstamo, la operatoria es que las rega-
lías en vez de ingresar a las arcas provin-
ciales y nosotros pagar la cuota, directa-
mente ingresan a un fideicomiso”.

En términos prácticos, la reestruc-
turación permitiría pagar solo intereses 
durante un período determinado, libe-
rando recursos para usar como fuente de 
financiamiento. El ministro concluyó que 
esta medida busca proporcionar liquidez 
y flexibilidad financiera a la provincia.
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La jueza de Faltas de Ushuaia detalló la cobertura del registro de infracciones relacionadas con motos y su presencia en las vías 
urbanas. Surge en respuesta a las preocupaciones expresadas por vecinos sobre asuntos como la velocidad y el ruido.

LAS TRES INFRACCIONES MÁS COMUNES 
ENTRE LOS MOTOCICLISTAS

La jueza administrativa de Faltas de 
Ushuaia, Silvina Oyarzún, abordó las 
infracciones más frecuentes relaciona-
das con motociclistas en la ciudad, res-
pondiendo a inquietudes de vecinos so-
bre velocidad y ruido, principalmente. 

Oyarzún, por FM Master’s, identifi-
có tres infracciones principales: falta de 
casco, conducción imprudente y fuga, 
y expresó la necesidad de analizar la 
normativa y sanciones vigentes: “Siem-
pre hay causas por motos, sobre todo 
por falta de casco, por conducción en 
forma imprudente, o por darse la fuga. 
Son las tres que se detectan con mayor 
frecuencia. En ese punto tenemos que 
ponernos a trabajar un poco más deta-
lladamente en la ordenanza y en el tipo 
de sanciones”.

La jueza reflexionó sobre las acti-
tudes de los infractores, destacando la 
diversidad de respuestas individuales 
ante las sanciones: “A veces tenemos 
gente que tiene una conducta transgre-
sora por naturaleza y eso ya tenemos 
acá en el Juzgado hasta la mirada por 
ahí de la persona que entra al Juzgado 
y sabemos que viene arrepentida, o que 
viene con la idea de modificar su con-
ducta. Hay otras personas que por el 

solo hecho de tener una sanción está 
molesta y no lo va a volver a hacer, 
pero hay otras personas que la san-
ción no le molesta”.

Oyarzún planteó la necesidad de 
revisar la normativa en el Concejo De-
liberante, considerando el aumento 
de motocicletas y conductas arries-
gadas. Subrayó la importancia de que 
los motociclistas respeten las leyes de 

tránsito y mencionó un fallo reciente 
de CABA que condena al conductor de 
una moto por circular en sentido con-
trario.

En relación con multas a motorho-
mes y campers, la jueza indicó que se 
tramitan de manera preferencial, pero 
destacó la dificultad en casos de extran-
jeros sin domicilio local, como es en la 
mayoría de los casos. La buena volun-

tad y la cooperación se presentan como 
elementos clave en estos procesos.

Las reflexiones de la jueza propor-
cionan una visión detallada de las in-
fracciones comunes y los desafíos aso-
ciados a la regulación del tránsito de 
motocicletas en Ushuaia, subrayando 
la importancia de ajustar la normativa 
para abordar eficazmente estas proble-
máticas.

USHUAIA
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RÍO GRANDE

El Programa “Nodos de Inclusión 
Tecnológica” forman parte de la polí-
tica de inclusión digital que desarro-
lla el Municipio de Río Grande para 
contribuir con la disminución de la 
brecha digital. En este marco, el in-
tendente Martín Perez encabezó una 
nueva entrega de equipos tecnológi-
cos a instituciones de la ciudad. 

En su alocución, el Intendente ex-
presó: “siempre es un orgullo poder 
decir que estamos dando un paso 
adelante en la inclusión tecnológi-
ca. Sabemos que es muy importante 
acceder a la tecnología, por eso de-
cidimos desde el Municipio hacer un 
esfuerzo y destinar recursos -que son 
de todos los vecinos y las vecinas de 
nuestra ciudad- para que este equi-
pamiento llegue a cada una de las 
instituciones y sea una realidad para 
todo aquel vecino que quiera utili-
zarlo”. 

Perez afirmó que “estamos cons-
truyendo una comunidad organizada 
sobre la base de un Estado Municipal 
presente, a la par de instituciones 
como ustedes y este sentido, exten-
dió un particular agradecimiento a 
la docencia de Río Grande que “con 
tanto esfuerzo y sacrificio todos los 
días se dedican a educar y a formar a 
nuestros hijos” .

Finalmente, el Intendente asegu-

“ESTAMOS DANDO UN PASO ADELANTE EN LA 
AGENDA TECNOLÓGICA Y DEL CONOCIMIENTO”
Lo destacó el intendente Martín Perez en el marco de una nueva entrega del Programa Municipal “Nodos de Inclusión Tecnológica”. 
En esta ocasión, 25 instituciones se suman a la Red Municipal de Nodos Tecnológicos a través de la cual el Municipio acerca la 
tecnología y formación digital a los barrios de Río Grande. 

ró que “en los próximos cuatro años, 
vamos a potenciar este Programa de 
la mano de la Tecnoteca. Una obra 
que viene a consolidar todo este tra-
bajo y a afianzar a Río Grande como 
una ciudad tecnológica y del conoci-

miento”.
Por su parte, el secretario de Ges-

tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, in-
dicó que “estamos llevando adelante 
una agenda de trabajo que tiene el 
desafío de acortar la brecha digital 

acercando la tecnología, la forma-
ción y la capacitación a cada barrio 
de Río Grande Fortaleciendo los dis-
tintos espacios, pensando en que 
construir una comunidad organiza-
da y una Río Grande para toda la vida 
también tiene que ver con poder in-
tegrar, desde la tecnología, a todas 
las etapas de la vida”. 

En esta línea, remarcó: “este tra-
bajo también implica brindar, en 
condiciones de equidad e igualdad, 
oportunidades de capacitación pro-
fesionalizantes y un horizonte de 
trabajo para las juventudes de la ciu-
dad”. Por último, sostuvo “esta entre-
ga es un invitación a las instituciones 
de Río Grande a comprometerse con 
la agenda tecnológica y del conoci-
miento de la ciudad y en definitiva, 
con el futuro de nuestra comuni-
dad”. 

Estuvieron presentes en la entre-
ga: la subsecretaria de Gestión Ciu-
dadana, Verónica Ramírez; la subse-
cretaria de Participación Ciudadana, 
Susana Donatti; el director General 
de Modernización y Nuevas Tecnolo-
gías, David Massimino y la directora 
General de Promoción Comunitaria, 
Débora Galichini; la directora Gene-
ral de Atención Comunitaria, Veróni-
ca Portillo y el Director de Participa-
ción Vecinal, Rodrigo Cazenave.

FALTAN INCENTIVOS PARA 
ATRAER PROFESIONALES 
DE SALUD A LA PROVINCIA

La crisis en el sector Salud en Tie-
rra del Fuego destaca por la escasez 
de profesionales y la falta de incen-
tivos para su arraigo. El director del 
Hospital Regional Ushuaia, Carlos 
Guglielmi, expuso los desafíos y la 
necesidad de soluciones específicas.

Carlos Guglielmi, director del 
Hospital Regional Ushuaia, ofreció 
por FM Master’s una perspectiva de-
tallada sobre la situación crítica que 
enfrenta el sector de la Salud en Tie-
rra del Fuego. Se centró en la escasez 
de profesionales y la carencia de in-
centivos que dificultan su arraigo en 
la provincia.

“En nuestro país está costando 
mucho traer profesionales, ese es el 
problema. No es que la gente se vaya, 
el problema es que la gente se vaya 
y no tengamos quién venga”, resaltó 
Guglielmi, haciendo hincapié en que 
la provincia solía ofrecer beneficios 
significativos, pero con el tiempo, 
muchos de estos incentivos han des-
aparecido.

“En el continente se empezó a sa-

car todo eso, y el último mazazo fue 
cuando se sacó ganancias. Esos $300 
mil, $400 mil o $500 mil que le saca-
ban a un médico que trabajaba por 
$2 millones, ahora ya no los tiene que 
pagar. Además de no tener una vi-
vienda porque es muy cara acá y no 
se consigue”, agregó.

El director del hospital subrayó las 
dificultades para competir en térmi-
nos de vivienda en Tierra del Fuego, 
con costos inalcanzables para mu-
chos profesionales. Aunque se discu-
ten nuevas leyes, la realidad es que la 
falta de medidas concretas está afec-
tando la llegada de profesionales.

Al abordar posibles soluciones, 
Guglielmi señaló la complejidad de 
la situación financiera y la necesidad 
de medidas dirigidas para beneficiar 
al sector de la salud: “Hay que tomar 
medidas. Pero no se soluciona con 
aumentos salariales generales, que 
sale ATE a reclamar y de un día para 
otro en vez de cobrar 10 vas a cobrar 
20. Porque tampoco hay dinero. La 
situación del gobierno tampoco está 

para que haya aumentos estrepitosos. 
¿Qué hacemos? No sé”, expresó.

La contratación de profesionales 
de otras regiones se ha vuelto una 
opción necesaria, según afirmó: “Yo 
estoy empezando a contratar profe-
sionales de afuera. Río Grande tiene 
ese problema, donde prácticamente 
el 70% son contratados y tiene otra 
fisonomía y otra estructura totalmen-
te distinta y que todos se quejan por 
cómo funciona el hospital y siempre 

como que el hospital de Ushuaia era 
la niña mimada, que más o menos acá 
las cosas funcionaban bien, era distin-
to. Pero hoy yo ya estoy empezando a 
contratar, porque ya no tengo otra op-
ción”, destacó.

A pesar de estos desafíos, Carlos 
Guglielmi expresó su esperanza en los 
proyectos de viviendas en desarrollo y 
su potencial para cambiar la ecuación 
en el futuro, aunque reconoció que es-
tos cambios llevarán tiempo.

CRISIS EN TIERRA DEL FUEGO



15  de Noviembre de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

La ministra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, Analía Cubino, 
junto a las autoridades de ADVA, pre-
sentó oficialmente nuevas opciones 
de formación en la provincia, con el 
objetivo de formar personas en com-
petencias y habilidades que permitan 
el desarrollo profesional en el mundo 
del videojuego. Quienes se inscriban 
para iniciar en 2024 podrán entrenarse 
en programación de entornos virtuales, 
arte y animación digital, entre otras ha-
bilidades demandadas por uno de los 
sectores con mayor proyección del país.

La propuesta formativa está pensa-
da para quienes hayan completado sus 
estudios secundarios y deseen intro-
ducirse en la industria del videojuego, 
o bien quienes ya se encuentren desa-
rrollando una carrera en las múltiples 
disciplinas que demanda el sector y 
deseen incorporar nuevos conoci-
mientos y técnicas de trabajo.

En relación a la industria y las opor-
tunidades que actualmente genera, Flo-
rencia Fole, presidenta de la Asociación 
de Desarrolladores de Videojuegos Ar-
gentinos (ADVA), sostuvo que “somos 
una industria que lleva más de 20 años 
de recorrido y hay un montón de talento 
y empresas tanto en Buenos Aires como 
en el resto de las provincias. Más del 65 
por ciento de los productos que se desa-
rrollan en Argentina están desarrollados 
fuera de Buenos Aires, entonces, que-
remos potenciar también acá en Tierra 
del Fuego y concientizar a todos los y las 

PRESENTARON NUEVAS CARRERAS 
EN DESARROLLO DE VIDEOJUEGOS
Con el apoyo de la Asociación de Desarrolladores de Videojuegos Argentinos (ADVA) se anunciaron los nuevos tramos de formación que 
iniciarán el próximo año, con la participación de estudiantes secundarios y de los Polos Creativos

FÁBRICA DE TALENTO 

jóvenes, que se puede vivir de hacer vi-
deojuegos sin importar en dónde estén, 
en cualquier parte del mundo”.

“Sabemos que hay una comunidad 
y un talento súper interesante en Tie-
rra del Fuego, porque estuvimos hace 
ya tres meses acá participando con el 
CFI, con ADVA y con la comunidad de 
videojuegos y videovisual, conociendo 
un poco más en profundidad el ecosis-
tema y entendemos que hay muchí-
simo potencial y muchísimo talento. 
Por eso queremos acompañarlos en el 
proceso de generar emprendedores y 
generar talento para poder decir que 
seguimos produciendo videojuegos, 
ni más ni menos que desde el fin o el 
principio del Mundo”, recalcó.

Por su parte, la Ministra Cubino des-
tacó la importancia de seguir fomen-
tando el talento joven en la provincia y 
destacó que “seguimos transitando pa-
sos en la industria del conocimiento. Es 
muy importante seguir formando el ta-
lento de la provincia y además promo-
ver como Estado que nuestros chicos y 
chicas tengan pronto en esta fábrica de 
talento a empresas del sector de video-
juegos que los incorporen”.

El programa que iniciará en 2024 
está destinado a personas mayores de 
18 años de la provincia que cuenten 
con estudios secundarios completos y 
deseen comenzar su carrera dentro de 
la industria del videojuego. Para reci-
bir más información, registrarse en: 

bit.ly/VideojuegosEnLaFabrica EDICTO JUDICIAL

El Juzgado Provincial de Primera Instancia de Familia y Minoridad N° 
2, del Distrito Judicial Norte, a cargo de la Dra. MONTERO MARINA PAOLA, 
Secretaría a cargo de la Dra. DALOISIO MARIA BELEN, comunica por el 
término de dos (2) días en los autos caratulados “EXHORTO 1° y Ins y 1° 
Nom Civ-Com-Conc y Flia Río Tercero CORDOBA “PEREYRA ROMINA 
ALEJANDRA c/EUGENIO MAURICIO ROBERTO y OTRO s/JUICIO de 
ALIMENTOS – CONTENCIOSO Exp N° 608562”, Exp N° 19055/2023 que la 
Perito Martillera Aurelia Liliana MEDINA, subastará el día 25 de Noviembre 
de 2023 a las 12 horas, en el domicilio sito en calle Pablo Vera N° 756 de la 
ciudad de Ushuaia, siendo los días 23 y 24 de Noviembre en el horario de 12 
a 15 horas la exhibición en dicho domicilio el siguiente bien:

Un (1) Automotor, marca 093-MITSUBISHI, modelo 540-NATIVA 
MONTERO SPORT, tipo 10- TODO TERRENO, año 2012, motor 
marca MITSUBISHI N° 4M41UCAW4811, chasis marca MITSUBISHI 
N° MMCGNKH80BF007831, dominio KXR-238 y en el estado en que 
se encuentra.
SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 
30% - COMISION 10% -1% SELLADO DE LEY EN EFECTIVO o 
TRANSFERENCIA BANCARIA al CBU de AUTOS.

El bien automotor adeuda a Rentas Municipal la suma de $209.033,21 
al 17/10/2023, dicha deuda y los gastos de inscripción son a cargo del 
comprador.

El 70% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de aprobada 
la Subasta Judicialmente, mediante depósito judicial en el Banco de la 
Provincia de Tierra del Fuego, Sucursal Río Grande.

Río Grande, de Noviembre de 2023.
Para ser publicado por el término de dos días en Boletín Oficial de la 

Provincia y Diario de mayor circulación
Aldo Edgardo Marín -Prosecretario
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Esto se estableció en la mesa que 
se concretó en la ciudad de Río Gran-
de con representantes de ATE, UPCN 
y ATSA 

En el caso del escalafón húmedo se 
estableció un incrementó de un 10% 
al básico a partir del mes de diciem-
bre de 2023; al mismo tiempo fijar el 
ítem Asistencia en 10 mil pesos y el 
ítem Área Critica en 82%, absorbien-
do la tercera cuota de la Asignación 
Extraordinaria que se había estable-
cido según el Decreto Provincial N° 
2615/23.

En cuanto al escalafón seco tam-
bién se acordó incremento de un 10% 
al Básico a partir del mes de diciembre 
de 2023, llevar el ítem Asistencia a 12 
mil pesos, absorbiendo de esta forma 
la tercera cuota de la Asignación Ex-
traordinaria según Decreto Provincial 
N° 2615/23.

“Una vez más a través del diálogo 
hemos podido llegar a este acuerdo 
salarial, con mucho esfuerzo por par-
te del Gobierno de la provincia, frente 
a una situación financiera compleja 
dentro de un cuadro inflacionario que 
castiga el bolsillo de los trabajadores, 

NUEVO ACUERDO SALARIAL 
PARA ESCALAFONES SECO Y HÚMEDO
En el marco de la mesa paritaria abierta que el Ejecutivo mantiene con los representantes de los trabajadores de la administración 
pública provincial, se selló una nueva recomposición salarial, en este caso, para los escalafones seco y húmedo.

“ES UN EVENTO QUE HERMANA A 
LAS PROVINCIAS Y REGIONES DE LA 
PATAGONIA ARGENTINA Y CHILENA”

Lo sostuvo el  secretario de Depor-
tes y Juventudes de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur, Car-
los Turdó, al participar en representa-
ción de la delegación fueguina de los 
actos oficiales de inauguración de los 
Juegos Binacionales de la Araucania.

La ceremonia se realizó de manera 
simultánea en Viedma, San Carlos de 
Bariloche, Cipolletti y Choele Choel. 
Estas fueron las sedes rionegrinas 
elegidas para que más de 2000 atletas 
seleccionados de Argentina y Chile se 
desempeñen en básquet, fútbol, vóley, 
judo, ciclismo, atletismo y natación.

En la ciudad de Viedma, la Gober-
nadora provincial, Arabela Carreras, 
encabezó el acto junto a autoridades 
nacionales como el subsecretario de 
Infraestructura Deportiva y Compe-
tencias Nacionales Sergio Palma y el 
Secretario de Deportes y Juventudes 
de Tierra del Fuego, junto a sus pares 
de cada una de las provincias y regio-

nes participantes.
En la oportunidad, el secretario 

Turdó felicitó a los y las representantes 
del Gobierno de Rio Negro por la or-
ganización del evento que congrega a 
deportistas de la Patagonia argentina y 
chilena y resaltó el trabajo del equipo 
de Deportes de Río Negro, encabeza-
do por el Secretario de Deportes Diego 
Rosatti.

Turdó agradeció asimismo al Go-
bierno Nacional por la colaboración 
constante con la provincia para el de-
sarrollo de eventos regionales y bina-
cionales, y por último se dirigió a los 
jóvenes deportistas, protagonistas de 
estos Juegos binacionales: “este es un 
evento que promueve el desarrollo de-
portivo regional, es para ustedes, los 
jóvenes. Los Juegos de la Araucanía 
hermanan a las provincias y regiones 
de la Patagonia Argentina y Chilena. 
Disfruten sanamente lo que es de us-
tedes”.

pero también a las arcas públicas”, 
sostuvo el ministro de Economía, Fe-
derico Zapata García.

Zapata García recordó que en la 
jornada de este miércoles se esta-
rá abonando la segunda cuota de la  
Asignación Extraordinaria “tal cual se 
había establecido, aunque con el nue-
vo acuerdo salarial la tercera cuota 

quedará absorbida por el incremen-
to al básico que se dispuso desde di-
ciembre”.

“Ratificamos que a través del diá-
logo es como logramos los consensos 
para que los trabajadores puedan me-

jorar sus ingresos, pero sin compro-
meter los recursos de la provincia, que 
debe velar por todos los habitantes de 
Tierra del Fuego y no permitir que los 
servicios que brinda se vean perjudi-
cados”, cerró el Ministro.

JUEGOS DE LA ARAUCANÍA

PROVINCIALES
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La más destacada fue la atleta Re-
nata Godoy, quien en la pista sinté-
tica de Neuquén obtuvo su primera 
medalla de oro imponiéndose en una 
increíble definición en la prueba de 
los 400 metros llanos, emulando lo 
hecho el año pasado en Puerto Mon-
tt. En esta disciplina también se des-
tacó Antonella Ojeda, quien con tan 
solo 15 años -su primera Araucanía- 
logró la medalla de plata en la prueba 
de Salto en Largo. Además los lanza-
dores de bala Jonatan Allende y Lucas 
Merlo entraron en la final entre los 
ocho mejores,  aunque no lograron 
un lugar en el podio. 

Por su parte el fútbol femenino 
debutó goleando a Bariloche en la 
cancha de ADEFUL. Allí el seleccio-
nado provincial se impuso de mane-
ra categórica ante Ñuble de la región 
chilena. Las futbolistas demostraron 
caracter y buen juego en una jorna-
da dónde la lluvia y el viento fueron 
grandes partícipes. Este martes, las 
deportistas disputarán su segundo 
partido cuando se enfrenten a Los 
Ríos en la cancha del Cruz del Sur, a 
las 11hs.

En tanto, el vóley masculino obtu-
vo un categórico primer triunfo en el 
gimnasio de la Universidad Nacional 
del Comahue. Tierra del Fuego doble-
gó a Araucanía por 3-0 (25-23, 25-14 
y 25-10) y este martes los chicos fue-
guinos tendrán doble jornada (11:00 
vs. Chubut y 18:00 vs. Aysén). El vó-
ley femenino logró logró una buena 
presentación en el debut pero cedió 
por 3 a 1 en la primera fecha. En el 

PRIMERAS MEDALLAS PARA TIERRA DEL FUEGO 
En la primera jornada de competencia para el atletismo en los 30º Juegos Binacionales de la Araucanía que se desarrollan en la 
provincia de Río Negro, el equipo de Tierra del Fuego logró sumar las primeras dos medallas. 

Gimnasio Municipal N° 1 de Barilo-
che, las fueguinas estiraron la defi-
nición del primer set pero Chubut se 
lo llevó con un parcial de 27-25. Las 
chubutenses ganaron el segundo con 
otro set ajustado (25-23) y en el ter-
cero Tierra del Fuego fue contudente 
imponiéndose 25-14. Luego

Chubut remató el partido con un 
25-13 a su favor. Las fueguinas se 
enfrentaron por la tarde a Ñuble en 
Bariloche, donde ganaron 3-0 (25-13 

JUEGOS DE LA ARAUCANÍA

LE PRÓRROGA DEL SUBRÉGIMEN 
ALCANZA A 15 EMPRESAS TEXTILES

Finalmente se publicó en el Bole-
tín Oficial Nacional del Decreto 594 a 
través del cual se incorpora el sector 
textil al subrégimen de promoción 
industrial de la provincia.

La Ministra de Producción y Am-
biente de la provincia, Sonia Casti-
glione, destacó que “estamos muy 
contentos y agradecidos” y añadió: 
“agradecidos a todos los que partici-
paron en este proceso y, sobre todo, 
a los trabajadores y trabajadoras que 
realmente pusieron palabra y cora-
zón en todo esto”. 

“Esto es un logro de mucha gen-
te”, precisó Castiglione quien al mis-
mo tiempo subrayó “particularmente 
la mirada del Ministro de Economía, 
Sergio Massa, quien desde el mo-
mento uno entendió la necesidad de 
encauzar esto, encauzarlo de la mejor 
manera para todos, para las empre-
sas, para los trabajadores, para el país 
y para la provincia”. 

A su vez, remarcó que “la palabra 
de Sergio Massa fue contundente, fue 
un compromiso, un entendimiento 

de la necesidad y una convicción de 
que esto tenía que ser así”. 

“Es una noticia para celebrar que 
estamos todos ya con la certeza de 
que el sector textil está dentro del 
subrégimen por 10 años más, con las 
características particulares que tiene 
este sector”, manifestó y siguió: “las 
empresas necesitan ir probando que 
tienen lo que dicen tener, las inversio-
nes, los procesos productivos ajusta-
dos y todo lo que necesariamente tie-
nen que demostrar a las autoridades 
y a la Autoridad de Aplicación Nacio-
nal para tener un subrégimen, como 
siempre dijimos, más virtuoso”.

Sobre el alcance que tiene esta in-
corporación, indicó que “en toda Tie-
rra del Fuego son 15 empresas dedi-
cadas a este rubro y alcanza los 1.068 
trabajadores directos en el sector”. 

Finalmente, recordó que “desde 
octubre del 2021 cuando quedaron 
los textiles en esa situación bastante 
compleja, el Gobernador puso proa 
para lograr esto que hoy está pasan-
do” y agradeció a “todos los trabaja-

dores, a otros ministros como la Mi-
nistra Karina Fernández desde el área 
de Trabajo que también involucró a la 
Ministra de Trabajo de Nación Kelly 

Olmos, quien también accionó para 
que muchas cosas sucedan en los últi-
mos meses y a cada uno que ha puesto 
palabra para que esto suceda”.

DECRETO NACIONAL

25-7 25-18).
El básquet debutó por su lado 

en el Polideportivo de la ciudad de 
Viedma. Allí el seleccionado mascu-
lino hizo su presentación frente a la 
provincia de Rio Negro, cayendo por 
87 a 50. El próximo martes a las 11 
hs, Tierra del Fuego enfrentará a la 
Región de Los Lagos (Chile). El bás-
quet femenino perdió contra Bio Bio 
51-33.

Por otro lado el seleccionado de 

fútbol masculino de Tierra del Fuego 
cayó 3-0 ante Río Negro en el debut 
de la competencia. La segunda fecha 
de los Chicos fueguinos será el próxi-
mo miércoles (10:00) frente a Arauca-
nia. 

Por último en la ciudad de Viedma 
los equipos de ciclismo por equipos 
lograron los siguientes resultados: 
masculino prueba contrareloj (20 
km) 34´04 y el equipo femenino por 
equipo (10 km) 21’07.
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EL GOBIERNO PROVINCIAL DISPUSO UN OPERATIVO DE 
SEGURIDAD PARA EL RECITAL DE LA RENGA 

Distintas áreas del Gobierno de la 
Provincia participaron de una reunión 
general junto a autoridades de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia con la inten-
ción de poner a disposición de la or-
ganización el operativo de seguridad 
que se llevará a cabo en la ciudad y en 
la provincia por el recital de La Renga. 

El encuentro fue encabezado por la 
ministra de Gobierno, Justicia y Dere-
chos Humanos, Adriana Chapperón; 
el presidente del INFUETUR, Dante 
Querciali; la secretaria de Ambiente, 
Eugenia Alvarez; el secretario de Salud, 
José Torino; representantes de la Secre-
taría de Protección Civil, Defensa Civil, 
Transporte y Seguridad Vial; represen-
tantes de la secretaría de Deportes y 
Juventudes; la Policía de la Provincia y 
otras áreas. 

Durante la reunión se recibió a la 
subsecretaria de Gobierno de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Samanta Jo-
durcha, acompañada de personal de 
Defensa Civil Municipal, quienes pu-
dieron comentar detalles del evento 
que organiza la comuna y cuáles son 
los aspectos en los que se necesita la 
colaboración del Gobierno Provincial. 

Cabe recordar que en la misma fe-
cha del recital de La Renga se realizará 
un encuentro de motorhomes que ter-
mina el sábado 25 de noviembre por la 
mañana, y un moto encuentro que se 
hace periódicamente en la ciudad que 
coincide también ese fin de semana 
con el espectáculo musical. 

Se espera la llegada de más de 20 mil personas que se suman al turismo habitual de temporada alta en la ciudad capital.

Al respecto, Chapperón aseguró 
que “todavía la Municipalidad no tie-
ne algunas precisiones, pero estamos 
en contacto con su Secretario de Go-
bierno para poder, en una próxima 
reunión del viernes, ya tener mejor 
establecido cómo se va a disponer y 
en qué lugares va a poder acampar la 
gente que venga sin alojamiento”.

“Nos informaron que se han ven-

dido alrededor de 15 mil entradas, 
aunque estiman que asistirán entre 
20 y 25 mil personas. Ya se venía coor-
dinado con la Policía provincial lle-
var a cabo tareas de prevención y se 
dispondrá la presencia de aproxima-
damente 300 efectivos en la ciudad”, 
precisó la funcionaria. 

Asimismo, se dio a conocer que Se-
guridad Vial Provincial, Gendarmería 

Nacional y la Agencia Nacional de Segu-
ridad Vial estarán entregando folletería 
informativa a quienes lleguen por vía 
terrestre desde el puesto San Sebastián 
hasta el ingreso a Ushuaia. Se hará es-
pecial hincapié sobre las reglamentacio-
nes que rigen en nuestra provincia, tales 
como alcohol cero y la prohibición de 
hacer fuego en todo el territorio. 

A su vez, Defensa Civil Provincial 
puso a disposición el 911, la central de 
comunicaciones de emergencia, para 
poder estar comunicados con cada uno 
de los funcionarios que van a poder re-
solver posibles situaciones en donde la 
provincia tenga que intervenir. 

Mientras tanto, durante el recital y con 
la excepción de los dispositivos propor-
cionados por el área de salud, todos los 
demás elementos del Gobierno Provincial 
colaborarán activamente, asistiendo des-
de la Plaza de las Banderas hacia el exte-
rior.

En ese sentido, la Ministra puntualizó 
que “el Ministerio de Salud ha enfatizado 
la importancia del trabajo preventivo y 
está en constante comunicación con to-
dos los proveedores de servicios de salud 
en la ciudad, incluyendo la Clínica San 
Jorge y el Hospital Naval”. 

“Esperamos confirmaciones de la Mu-
nicipalidad que se encuentra trabajando 
en el tema pero que va a recibir algunas 
precisiones a último momento, así que 
hemos quedado en retomar la reunión el 
día viernes con mayores certezas respecto 
a los elementos que tienen dispuestos en 
la ciudad”, explicó Chapperón. 

La Ministra aseguró que “la provincia 
se pone a disposición, especialmente ante 
la expectativa de un significativo aumento 
del turismo. Esto se debe no solo a la reali-
zación de eventos, sino también al propio 
flujo turístico en esta temporada alta. Se-
gún nos explicó el presidente del INFUE-
TUR, más del 85% de las plazas ya están 
ocupadas en este inicio de la temporada”.

USHUAIA
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SE REALIZÓ ‘LA NOCHE DE LOS MUSEOS Y 
ESPACIOS CULTURALES’ 

CULTURA

El Gobierno de Tierra del Fuego a través de la Secretaría de Cultura dependiente del Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y 
Tecnología, llevó adelante la Noche de los Museos y Espacios Culturales con propuestas relacionadas al arte y patrimonio cultural 
en Río Grande, Tolhuin y Ushuaia.

A raíz de la apertura parcial de la Ex-
tensión de la Av. San Martín, el Munici-
pio actualiza el recorrido de la Línea “B 
Complementaria” con el fin de agilizar 
la llegada de este servicio público a los 
barrios de zona norte. 

El recorrido conectará de forma 
directa el Centro de la ciudad con los 
barrios San Martín Norte y ATE, des-
plazándose por la Extensión de la Ave-
nida. Por la misma arteria se retomará 
la vuelta hacia el Centro de Transferen-
cias. Esta actualización no sólo favore-
ce la conectividad, sino también agiliza 
los tiempos y las frecuencias de los re-

RECOMIENDAN NO PARTICIPAR 
DE EVENTOS JUVENILES SIN 
SUPERVISIÓN

El Municipio de Río Grande, en 
una tarea conjunta con el Gobierno 
de la Provincia, desalienta la partici-
pación de las juventudes en lugares 
donde no haya adultos y adultas que 
acompañen y promuevan espacios 
cuidados. Asimismo, se recomienda 
a las familias contribuir al resguardo 
de la integridad de sus hijos e hijas.

El Municipio de Río Grande jun-
to con el Gobierno Provincial traba-
jan para que los y las jóvenes estén 
resguardados y se prevengan situa-

SE ACTUALIZA EL RECORRIDO DE LA 
LÍNEA “B COMPLEMENTARIA”

corridos.
La llegada del servicio de transpor-

te público de pasajeros a los barrios de 
zona norte es posible gracias a la Ex-
tensión de la Av. San Martín, un obra 
fundamental para el crecimiento de 
Río Grande. 

Se trata de una acción más que el 
Municipio lleva a cabo con el fin de 
lograr una ciudad mejor conectada, 
donde la planificación acompañe su 
crecimiento y donde los vecinos y 
vecinas puedan acceder a servicios 
esenciales para su vida diaria en con-
diciones de equidad.

ciones de riesgo, promoviendo feste-
jos cuidados como lo fueron las Sere-
natas 2023 del mes pasado.

Es por ello que, se recomienda a 
las familias y a los y las estudiantes 
de los anteúltimos años del secunda-
rio no participar de eventos masivos 
al aire libre durante la madrugada 
como lo es el denominado “Ultimo 
Día de Quinto” y otros, donde no se 
garanticen seguridad y acompaña-
miento por parte de adultos.

Al respecto, el Director Provin-
cial de Museos y Patrimonio Cultural, 
Ezequiel Rafi señaló que “en el MFA 
Niní Bernardello participaron 225 per-
sonas y se dio inicio a las actividades 
con la presentación del proyecto de 
creación de la galería virtual. Luego 
se realizó la actividad de realidad au-
mentada. En simultáneo las personas 
que asistieron visitaron la muestra Isó-
crono y  realizaron actividades lúdicas, 
como crucigrama con las obras de la 
colección y actividad de retrato. Tam-
bién tuvimos la presentación musical 
de la Orquesta Fundación Vía Regia 7 
Delegación Tierra del Fuego”.

Y agregó: “el Colegio de Arquitectos 
Río Grande expuso una muestra co-
lectiva con proyectos de arquitectura, 
maquetas y demás trabajos profesio-
nales” al mismo tiempo que indicó: “el 
Museo Municipal Virginia Choquintel 
tuvo una visita guiada en tres turnos 
en la jornada, en la cual el personal 
personificó a distintos personajes his-
tóricos de la ciudad y estuvo enmarca-
da en el relato del guión museológico 
que el Choquintel presentó  de forma 
distinta, muy rica, entretenida y muy 
interesante”.

El Centro de Veteranos de Gue-

rra Malvinas Argentinas también se 
sumó con los excombatientes y ve-
teranos de guerra que hicieron una 
visita guiada al Salón de la Muestra 
Permanente de Malvinas en La Me-
moria.

Por su parte, el Museo del Fin 
del Mundo recibió a alrededor de 
1000 personas de diferentes edades 
en ambas sedes. Los y las visitantes 
disfrutaron de visitas guiadas, char-
las especiales y una nueva muestra 
audiovisual: “Al borde de la guerra”, 
centrada en el denominado “Conflic-
to del Beagle” a partir de testimonios 
de vecinos y vecinas de la ciudad, que 
quedó inaugurada en la Antigua Casa 
de Gobierno y que se podrá visitar en 
los horarios habituales del Museo.

“En Ushuaia formaron parte de la 
edición el Estudio de Artes Visuales 
del artista Sabriana Laurenzo que or-
ganizó una exposición de artistas y a 
su vez también sumó stands para una 
feria de arte. Zuleika, tienda de arte 
diseño invitó a la artista Belén Mate a 
una exposición de sus trabajos y a la 
comercialización de estos bienes. De 
la misma manera Mónica Alvarado 
abrió la Casa Museo Yatana, que es 
un espacio que con mucho esfuerzo 

RÍO GRANDE

logra que las familias ushuaienses se 
acerquen y tengan una experiencia 
entre la naturaleza y lo que genera 
Mónica junto al colectivo artístico de 
las artes visuales y el diálogo que tie-
ne con la naturaleza” remarcó Rafi.

Y concluyó: “en Tolhuin el Centro 
Cultural Lola Kiepja alojó esta expe-
riencia de realidad aumentada del 

proyecto de la Galería Virtual del Pa-
trimonio Artístico de la Provincia, en 
conjunto con Casa de las Artes de la 
Universidad Nacional Tierra del Fuego 
y el Museo-Restaurante Raíces Fue-
guinas, con su colección de objetos de 
distinta procedencia y del coleccionis-
mo que el propietario del museo y el 
restaurante ofrece”.

RÍO GRANDE
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PROVINCIALES

EL RECITAL DE LA RENGA EN USHUAIA SERÁ “UN 
EVENTO HISTÓRICO PARA EL ROCK ARGENTINO”
Se vendieron más de 17 mil entradas. “Estamos por tocar el techo”, indicaron desde la productora, y confirmaron la transmisión en 
vivo del recital desde Ushuaia.

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Agencia de Deportes, Cultura 
y Juventud, informa que se encuentra 
abierta la convocatoria para docentes 
interesados en ser parte del Instituto 
Universitario River Plate (IURP).

Dicha convocatoria está dirigida es-
pecíficamente a profesores y licencia-
dos en Educación Física. Permanecerá 
abierta desde el día 20 hasta el 30 de 
noviembre inclusive.

El Concurso Docente es para cubrir 
las asignaturas Didáctica de la Ed. Físi-
ca I: Deportes de Combate; y Didáctica 
de la Ed. Física II: Fisiología, Hockey I, 
Natación I y Vida en la Naturaleza I.

COMENZÓ LA EJECUCIÓN DEL PLAN 
DE VEREDAS

La Municipalidad de Ushuaia lle-
va adelante el plan de veredas que 
tiene previsto ejecutar durante la 
temporada de obras 2023-2024 y ya 
comenzó la colocación de adoqui-
nes. Previamente el municipio reali-
zó los trabajos de acondicionamien-
to del suelo.

El plan general de la obra de cons-
trucción de veredas fue anunciado 
por el intendente Walter Vuoto en la 
apertura de sesiones ordinarias del 
Concejo Deliberante e incluye vere-
das en la avenida Alem, a la altura 
del barrio Andino y en Andorra, so-
bre la calle de ingreso Loncharich; 
además veredas en la avenida De la 
Estancia, en calle Onas,  en el sector 
del turbal del barrio Bahía Golon-
drina, en la zona del Colegio Poliva-
lente de Artes, Laguna del Diablo y 
zona de la costa-rotonda del Aero-

ABRIÓ EL CONCURSO DOCENTE DEL 
PROFESORADO DE EDUCACIÓN
FÍSICA IURP 

Para mayor información y envío 
de curriculum vitae, deberán contac-
tarse al mail: dir.iurp@riogrande.gob.
ar. Asimismo, pueden dirigirse perso-
nalmente al Centro Municipal de Es-
tudios Superiores (Bilbao 614) o bien 
comunicarse al teléfono 436200 Inter-
no 2137. 

El Municipio invita a las y los profe-
sionales en Educación Física a formar 
parte del primer profesorado de edu-
cación física de la historia en nuestra 
ciudad, y de esta manera contribuir a 
la formación de futuros docentes rio-
grandenses en este campo.

puerto Internacional «Malvinas Ar-
gentinas.

“Ya comenzamos con los trabajos 
en los primeros sectores”, dijo la se-
cretaria de Planificación e Inversión 
Pública Gabriela Muñiz Siccardi. “En 
la rotonda del aeropuerto realizamos 
previamente la demolición y movi-
miento de suelo y luego la contratista 
continuó con los trabajos de la colo-
cación de encofrados para el cordón 
de contención y comenzó a compac-
tar la cama de arena donde van a ir 
colocado los adoquines”.

Se trata de un Plan Integral en la 
ciudad para mejorar las condiciones 
de transitibilidad de las y  los peato-
nes mediante la construcción de ve-
redas de pavimento articulado, que 
brinda mayor seguridad y garantiza 
accesibilidad.

Ushuaia se encuentra expectan-
te con el próximo show que La Renga 
ofrecerá el próximo sábado 25 de no-
viembre en el Hangar Viejo del Aero-
puerto de Ushuaia. La última novedad 
es que será transmitido en vivo por la 
plataforma Star+, según informó la 
propia banda a través de sus redes so-
ciales.

“Este 25 de noviembre preparate 
para una noche inolvidable. Vas a po-
der ver EN VIVO el show desde el fin 
del mundo, solo por StarPlusLA”, dice 
el texto publicado por el trío confor-
mado por Chizzo Nápoli, Teté y Tan-
que iglesias.

Desde la producción general del 
show en Ushuaia, a través de Pablo Mi-
leo, indicaron que en la última sema-
na se mueve más las ventas, “pero es 
verdad que ya no hay vuelos, ya no hay 
hotelería, entonces está muy limitado 
el tema de la gente que quiera venir de 
afuera. Si se vende más, va a ser para 
la gente de ahí, de Ushuaia o de Río 
Grande, como de Tolhuin. Me parece 
que estamos por tocar el techo de las 
posibilidades”; dijo a Radio Nacional 
Ushuaia.

“Yo sé que es una ciudad que está 
muy acostumbrada a recibir turismo, 
pero este va a ser un turismo un poco 
distinto, muy pintoresco, y muy diver-
tido. Y aparte, la gente de La Renga es 

muy piola, muy agradable, muy via-
jera. Todo el mundo la va a pasar bien 
y va a ser una fiesta”; aseguró el pro-
ductor.

Cabe agregar que más allá del 
concierto de la banca de rock, está 
prevista que lleguen más de 600 mo-
tos por el Encuentro de Motoviajeros, 
que se suma al Encuentro de Motor 
Homes, más la llegada de varios cru-
ceros durante la semana. “Va ser es-
pectacular y bastante intenso. Me di-
jeron todavía que hay gente que está 
alquilando veleros para ver el recital 
desde el Canal Beagle”.

Sobre la transmisión en streaming 
apuntó que “es como la frutilla del 
postre, porque creo que toda esta 
idea que pensamos entre la banda y 
la producción, de que sea en un lu-
gar lindo de ver, y no meternos en un 
gimnasio, la idea fue rodearse en un 
entorno natural, y que la gente que 
no pudo viajar por lo que sea, por-
que labura o porque no tiene guita, 
lo pueda ver desde la casa. Me parece 
que está súper bueno”.

Finalmente, Mileo calificó como 
“un evento histórico para el rock ar-
gentino, como para la banda y la ciu-
dad. Ahora, estamos muy enfocados 
en tratar de que todo salga bien. He-
mos tenido reuniones periódicas con 
todas las autoridades municipales y 
me sorprendió mucho la predisposi-

USHUAIA

ción, incluso de las fuerzas de segu-
ridad, se sentaron en la mesa y todos 
con más ganas de que esto salga bien. 
Nos deja tranquilo en que será una 
fiesta en paz”.

En cuanto a la logística, se progra-
mó que desde la semana que viene 
comience a verse movimiento. “El en-
cargado de armar el escenario llega el 
domingo, así que el lunes, se pone el 
primer fierro, después el martes tiene 
que llegarlo que es el sonido y panta-
llas, así que es un trabajo de toda una 

semana”, apuntó.
“En lo que respecta al clima nos 

preocupa sobre el armado y escenario 
por eso esto adentro del hangar, pero 
sabemos que las condiciones climáti-
cas pueden suceder. De última si hay 
lluvia, la gente estará bajo la lluvia”, 
apuntó, pero indicó que “la gente sabe 
que será una experiencia típica, y que 
lo climático forma parte de eso, igual-
mente se harán las recomendaciones 
correspondientes de que vayan abri-
gados y preparados”, concluyó.

USHUAIA

RÍO GRANDE
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IMPUTADO DE ABUSO SEXUAL DECLARÓ QUE TUVO 
UNA RELACIÓN SENTIMENTAL CON LA VÍCTIMA

Un hombre que habría abusa-
do de una menor en reiteradas 
oportunidades, entre los años 
2015 y 2022, enfrenta un juicio 
oral y no público para determi-
nar su responsabilidad penal en 
el hecho.

En la primera jornada los jue-
ces del Tribunal de Juicio en lo 
Criminal del Distrito Judicial 
Norte le tomaron declaración in-
dagatoria al acusado, actualmen-
te detenido, imputado por el de-
lito de abuso sexual con acceso 
carnal gravemente ultrajante, re-
iterado y corrupción de menores.

El acusado Damian Veloche, 
accedió a prestar declaración in-
dagatoria tal cual lo hiciera en la 
etapa de instrucción. Dijo que la 
denuncia en su contra es parte 
de una conflictiva relación con 
la madre de la menor, agregando 
que tuvo una relación sentimen-
tal con la menor de edad. En ese 
sentido tuvo una memoria selec-
tiva al respecto, ya que solo se 

refirió a esta relación cuando la 
menor ya tenía más de 15 años 
de edad.

Cabe destacar que a más tem-
prana edad el delito de abuso 
sexual está configurado más allá 
del consentimiento o no de la 
menor, dado que se considera 
no tiene la madurez sexual ne-
cesaria para discernir sobre una 
relación de ese tipo con un ma-
yor de edad.

El debate continuará con la 
exhibición de la declaración de 
la víctima en cámara Gesell y el 
testimonio de su madre, siendo 
la primera de 16 testigos previs-
tos para este proceso.

El jurado es presidido por el 
Dr. Eduardo López, con las voca-
lías del Dr. Juan José Varela y la 
Dra. Verónica Marchisio.

El Ministerio Público Fiscal 
es representado por la Fiscal 
Dra. Mónica Macri, y la defensa 
del imputado la ejercen las Dras. 
Sandra Arenas y Erica Soto.

El sujeto trató de justificar su accionar contra una menor, basado en un enamoramiento. Damian Veloche de 35 años, accedió a 
prestar declaración indagatoria tal cual lo hiciera en la etapa de instrucción.

RÍO GRANDE
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“Es necesario poner el foco, en po-
der encontrar un plan económico ade-
cuado y correcto” para que la OSEF 
brinde los servicios que el afiliado ne-
cesita, dijo esta tarde. Asimismo, sen-
tenció que el encuentro “ha sido muy 
interesante” debido al cúmulo de in-
formación que aportaron a esa Comi-
sión “y por el tipo de conclusiones a 
las que se llega después de escuchar lo 
planteado”.

Cabe señalar que durante el en-
cuentro, las y los Legisladores orien-
taron sus consultas sobre las presta-
ciones y servicios médicos. En este 
sentido, Sciurano ponderó la presencia 
de pacientes de “enfermedades parti-
culares” quienes argumentaron sobre 
la situación de la obra social. “Cuan-
do se habla de salud, es un tema muy 
delicado” y es necesario contar con la 
“sensibilidad adecuada para entender 
al otro”, dijo el Presidente de la Comi-
sión Nº 2. Sciurano se esperanzó en 
que las y los fueguinos que reciben los 
beneficios de OSEF “puedan encontrar 
la herramienta necesaria para la pato-

AUTORIDADES DE LA OSEF EXPLICARON LA SITUACIÓN DE 
LA OBRA SOCIAL

LEGISLATURA 

La Obra Social del Estado Fueguino (OSEF) se presentó hoy en la Comisión de Presupuesto Nº 2, para describir su prepuesto 2024 
y detallar la actualidad de la entidad, con la palabra de su titular, Mariana Hruby. Federico Sciurano, presidente de ese espacio 
legislativo, calificó como “una proyección deficitaria de 8 mil millones de pesos, para 2023 y estiman unos 16 mil millones para el 
año que viene”, dijo hoy a Prensa Legislativa.

logía que tienen que atravesar”.
En cuanto la proyección económi-

ca, Sciurano describió el Presupuesto 
general y refirió al déficit proyectado 
de 2020 en adelante, entendió que el 
mismo se reduce “notablemente. La 
proyección económica es mucho me-
jor, en cuanto a su situación de deuda a 
la que va a tener en 2023”. Estimó que 
el proyecto atiende a un déficit de 24 
mil millones de pesos: “El rendimien-
to real de 2024, es mucho mejor” al de 
años anteriores “considerando una in-
flación como la actual, porque el défi-
cit nominal es igual al 2023”.

En tanto, Mariana Hruby, presiden-
ta de la Obra Social, informó que “la 
situación inflacionaria del país, nos 
ha llevado a esta situación” y marcó la 
preocupación del organismo. Asimis-
mo se mostró esperanzada en garanti-
zar las prestaciones a los afiliados.

En cuanto a su participación junto 

a las y los Parlamentarios, Hruby con-
sideró que la composición evacuó “las 
dudas con respecto a la presentación 
sobre prestaciones médicas y  medi-
camentos, es la de mayor complejidad 
que tenemos”.

Al finalizar, aclaró que, ante el pa-
norama que expresaron al Parlamento, 
“siempre vamos a garantizar las pres-
taciones de urgencias y las demandas” 
y aventuró la concreción de centros 
alta complejidad en otras localidades, 
edificios de OSEF y la optimización de 
los servicios que se brindan hoy.

El encuentro, presidido por el ra-
dical Federico Sciurano, contó con la 
participación de las legisladoras Mó-
nica Acosta (FORJA) y María Laura 
Colazo (PV) y los legisladores Federico 
Greve y Daniel Rivarola (FORJA); Em-
manuel Trentino (UP); Ricardo Furlan 
(JP) y Jorge Colazo (PV).
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EL IPRA PRESENTÓ SU PRESUPUESTO 2024 

El funcionario dijo que pudo expo-
ner las variables del año 2023 y descri-
bir cómo ha funcionado la institución. 
También, aseguró que recibió aportes 
de las y los Legisladores sobre cuestio-
nes inherentes a la cobertura de la ins-
titución en la Provincia. “El IPRA, como 
todos sabes, es un organismo que tiene 
que salir a buscar los recursos” al tra-
tarse del ente que regula los juegos de 
azar e Tierra del Fuego. Asimismo dio 
detalles de los recursos que asigna, se-
gún lo dispuesto por la normativa en 
vigencia al Régimen Único de Pensio-
nes Especiales (RUPE).

Entre ingresos y recaudación bruta, 
el IPRA espera contar con poco más de 
6.100 millones de pesos como presu-
puesto para 2024. En este sentido, tam-
bién describió los ingresos que obtuvo 
la institución por los juegos que fiscali-
za en la Provincia.

En cuanto al destino de recursos de 
la Ley provincial Nº 1269 sobre las pen-
siones RUPE, Arosteguichar enumeró 
que en 2020 se habían transferido cer-
ca de 4 millones mientras que, al cierre 
de octubre pasado, ya han transferido 
poco más de 18 millones. “Hay un 60% 
más de recursos” y destacó los premios 
que paga la Quiniela. “Es una buena 

Ley” que aporta un objetivo muy im-
portante.

El texto normativo, que data de 
2018,  establece que “el fondo estará 
conformado por los aportes deriva-
dos de las deducciones del dos coma 
cinco por ciento (2,5%) de los pre-
mios pagados en la Quiniela Oficial 
Fueguina (de la Ciudad, de la Provin-
cia de Buenos Aires y de Córdoba) y es 
el IPRA, el encargado de oficiar como 
agente de retención del porcentaje 
establecido, debiendo entregar dicho 
importe en los plazos establecidos a 
través de la correspondiente regla-
mentación debiendo transferir la to-
talidad de la recaudación a la cuenta 
creada para el Fondo”.

En diálogo con Prensa Legislativa, 
el funcionario se mostró “muy con-
forme” con el intercambio con los in-
tegrantes de la Comisión. Así también 
describió nuevas alternativas como 
el juego en línea, que tiene control 
parental y fiscalizado también por la 
legislación, “donde hacemos las de-
nuncias a las páginas que ofrecen” el 
juego.

En otro orden, también acompa-
ñaron con la descripción de la futu-
ra sala de transmisión y sorteos de la 

Quiniela Fueguina y la futura Lotería 
del Fin del Mundo, ambicioso proyec-
to que encara la institución.  

El IPRA también homenajeó a la 
Democracia recuperada en 1983, e hi-
cieron entrega de un diploma que re-
cuerda la primera composición legis-
lativa territorial y la integración actual 
de la Cámara, que en diciembre próxi-

mo deja el mandato.
El encuentro, presidido por el radical 

Federico Sciurano, contó con la partici-
pación de las legisladoras Mónica Acos-
ta (FORJA) y María Laura Colazo (PV) y 
los legisladores Federico Greve y Daniel 
Rivarola (FORJA); Emmanuel Trentino 
(UP); Ricardo Furlan (JP) y Jorge Colazo 
(PV).

LEGISLATURA 

USHUAIA ESTRECHA LAZOS CON EMPRESAS 
TECNOLÓGICAS ESPAÑOLAS

Ushuaia abordó la colaboración 
con empresas tecnológicas en España 
para impulsar el turismo inteligente. 
Innovación en inteligencia artificial, 
big data y sostenibilidad destacan la 
posición global de la ciudad.

La secretaría de Turismo de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, a cargo de 
Gustavo Ventura, avanza en la conso-
lidación de vínculos con empresas de 
tecnología digital en España. En un 
encuentro con representantes de la 
Asociación Multisectorial de Empre-
sas de Tecnologías de la Información, 
Comunicaciones y Electrónica de Es-
paña (AMETIC), ambas partes explo-
raron oportunidades para potenciar 
el turismo a través de soluciones in-
teligentes.

Ventura detalló que fueron invi-
tados por la asociación española con 

experiencia en tecnologías centra-
das en turismo inteligente en ciuda-
des. Se destacó el papel de Ushuaia 
en el desarrollo local vinculado a 
inteligencia artificial, la innovado-
ra Tarjeta +U Turismo como herra-
mienta de vinculación del comercio 
con el turismo, así como big data y 
la medición del destino.

El secretario de Turismo resaltó 
el orgullo por las políticas públicas 
implementadas en Ushuaia, consi-
derándolas referencias innovadoras 
en el mundo, especialmente en ám-
bitos relacionados con la tecnología 
aplicada al turismo.

Además, Ventura se reunió con 
Enrique Martínez Marín, presiden-
te de la Sociedad Mercantil Estatal 
para la Gestión de la Innovación y las 
Tecnologías Turísticas, para abordar 

INNOVACIÓN TURÍSTICA ESTRATÉGICA

El presidente del Instituto Provincial de Regulación de Apuestas, Antonio Arosteguichar, asistió esta mañana a la reunión de la 
Comisión de Presupuesto Nº 2. Junto a la composición de ese espacio, el funcionario defendió la actividad del ente regulador. 
También dio cuenta de los recursos que destina la institución a las pensiones RUPE y describió el futuro del ente recaudador, 
también rindieron un homenaje a la democracia argentina en el 40º aniversario de su restauración.

temas como el avance de procesos 
tecnológicos para el cuidado del me-
dio ambiente y recursos, incluyendo 
agua, gestión de residuos, tránsito 
asistido, y la perspectiva de ciudades 
integrales.

Estas iniciativas buscan la conso-
lidación de Ushuaia como referente 
global en la implementación de solu-
ciones tecnológicas que contribuyen al 
desarrollo sostenible y la mejora de la 
experiencia turística.
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USHUAIA.- En el segundo día de 
actividad de los Juegos de la Araucania 
fueron 8 las medallas para la delega-
ción fueguina con otra actuación su-
perlativa del Atletismo y un arranque 
soñado del Judo, que metió tres dora-
das de cuatro posibles. El Futbol Fe-
menino y el Voley Masculino definen 
sus chances de llegar a semifinales.

Con sedes diversas en Rio Negro y 
Neuquén, los XXX Juegos Binacionales 
de la Araucania siguen su desarrollo 
con resultados muy buenos en el ini-
cio para nuestra provincia. En busca 
de mejorar las actuaciones de los años 
anteriores y con la expectativa alta de 
sumar muchos puntos, la jornada tuvo 
como destacado nuevamente al atle-
tismo con cinco medallas en las dis-
tintas disciplinas que vieron actividad.

Hubo dos medallas doradas, una 
para la campeona sudamericana U20 
Renata Godoy en los 400 metros con 
vallas clavando el 1-2 junto a Michelle 
Mathieu que la siguió de cerca colgán-
dose la plateada, en tanto que la Posta 
4x100 integrada por Godoy, Mathieu, 
Ferreyra y Ojeda también logró el oro.

La joven Anto Ojeda, que hace su 
primera experiencia en esta compe-
tencia binacional U20, venía de obte-
ner el segundo lugar en el salto en lar-
go y hoy consiguió la de bronce en el 
salto en alto.

HISTÓRICA JORNADA PARA TIERRA DEL FUEGO
Nico Ravassa fue el que bautizó a 

la rama masculina con el bronce en el 
Lanzamiento de Jabalina, quedando 
la espina de la Posta 4x100 que traía 
un gran rendimiento hasta la lesión de 
Juan Pablo Márquez.

En lo que tiene que ver al Judo fue 
una excelente primera jornada en el 
gimnasio de Bomberos Voluntarios 
donde Santiago Avellaneda (masculino 
hasta 55 kilos), Luca Avellaneda (mas-
culino hasta 60 kilos) y Anyelina Gon-
zález (femenino hasta 52 kilos) obtu-
vieron medallas de oro.

Cabe destacar que Luca Avellaneda, 
además, se coronó tricampeón tras las 
conquistas de 2021, 2022 y 2023 emu-
lando al reciente panamericano Maria-
no Coto que lo había concretado pre-
viamente.

Por su parte, en lo que respecta a los 
deportes en conjunto, el fútbol femeni-
no continúa con grandes expectativas 
tras remontar en dos oportunidades su 
duelo ante Los Ríos, que también llegó 
victorioso a la segunda fecha. 

Fue empate entre Tierra del Fuego y 
el conjunto chileno 2 a 2, con goles de 
Selena Jauch y Valentina Grandis, en 
un vibrante encuentro que tuvo como 
epílogo una brillante atajada de Brisa 
Benítez para conservar la igualdad.

Los otros que siguen con posibili-
dades son los chicos del Voley Mascu-

JUEGOS DE LA ARAUCANIA

LA MUNICIPALIDAD PROMUEVE 
EL DÍA MUNDIAL SIN ALCOHOL

Desde los espacios dedicados al 
abordaje de consumos problemáticos, 
la Municipalidad de Ushuaia se sumó 
a la campaña de concientización en el 
Día Mundial sin Alcohol, que se conme-
mora cada 15 de noviembre.

La Secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos, a tra-
vés del CePLA-El Palomar, llevan ade-

lante la iniciativa de concientizar a la 
población sobre los daños físicos y psi-
cológicos que puede ocasionar el con-
sumo de alcohol en el organismo.

La Organización Mundial de la Sa-
lud, OMS, decidió fijar en el calendario 
el Día Mundial sin Alcohol para visibi-
lizar la problemática, reducir el consu-
mo, conversar sobre el tema, mejorar la 
salud y el bienestar.

EL MUNICIPIO PARTICIPÓ DEL 
ACTO POR EL ANIVERSARIO DE 
LA POLICÍA FEDERAL 

La Municipalidad de Ushuaia estu-
vo presente en la conmemoración del 
202º Aniversario de la Policía Federal 
Argentina, una institución activa desde 
1821, que cumple funciones esenciales 
en la seguridad del Estado y auxiliar de 
la justicia, además de brindar coopera-
ción policial internacional a través de 
INTERPOL. 

El acto contó con la presencia de 
Omar Becerra, secretario de Relaciones 
Vecinales y Parlamentarias; David Fe-
rreyra, secretario de Hábitat y Ordena-
miento Territorial; y Daniel Arias, secre-
tario de Asuntos de Malvinas.

Al respecto,Omar Becerra expresó 
que “en este acto de gran significado, 
reafirmamos nuestro compromiso, res-
paldando y acompañando las acciones 

que la Policía Federal lleva a cabo en 
beneficio de nuestra sociedad”.

“Destacamos el diálogo y la co-
laboración constante entre la Muni-
cipalidad y las fuerzas de seguridad, 
subrayando la importancia del trabajo 
conjunto para el desarrollo efectivo de 
sus funciones”, dijo el funcionario.

“Como muestra de reconocimien-
to, hemos entregado menciones es-
peciales al personal de la fuerza y a la 
institución en su conjunto. Este gesto 
refleja nuestro respeto y agradeci-
miento por la labor incansable que 
realiza por la seguridad y el bienestar 
de la comunidad”, concluyó el Secre-
tario de Relaciones Vecinales y Parla-
mentarias”.

USHUAIA

lino, que cayeron 1-3 con Chubut por 
la mañana y superaron 3-0 a Aysén por 

la tarde, a la espera del cierre de la etapa 
de grupos.

USHUAIA
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EL CONCEJO ANALIZÓ EL 
PRESUPUESTO 2024 DE 
PLANIFICACIÓN Y DE MEDIO AMBIENTE 

En el marco del análisis del Proyec-
to de Presupuesto Municipal remitido 
por el Ejecutivo local, los concejales 
continuaron este martes con la rueda 
de reuniones previstas en comisión de 
Hacienda, Presupuesto y Cuentas, con 
las presentaciones de la Secretaría de 
Planificación e inversión Pública y la 
Secretaría de Medio Ambiente.

Desde las 11 horas, la titular del 
área Gabriela Muñiz Siccardi, junto al 
secretario de Relaciones Parlamenta-
rias Omar Becerra y en compañía del 
equipo técnico del área, expuso el plan 
económico para afrontar la adminis-
tración de la cartera que conduce, ini-
ciando con una reseña de lo ejecutado 
hasta el momento. Remarcó en la pre-
sentación una fuerte mirada sobre la 
obra pública que prevé entre recursos 
propios y nacionales destinar más de 
10.000 millones de pesos para el 2024, 
de los poco más de 20.440 millones 
pretendidos para el área. Además, de-
talló lo asignado a la administración, 
al mantenimiento de espacios públi-
cos y mantenimiento vial, al Operativo 
Invierno, al mantenimiento de redes 
cloacales y pluviales, temporada esti-
val y mantenimiento del parque auto-
motor.

Los concejales profundizaron el 
análisis a través de una serie de pre-
guntas tendientes a analizar lo ejecu-
tado en 2023 en contraste con el pre-
supuesto discutido para ese ciclo, con 
vistas a proyectar los incrementos en 
materia de inflación sobre el proyec-
to de presupuesto en estudio. A través 
de aporte de datos, más otros que se-
rán remitidos a los concejales previo 
al tratamiento del proyecto en sesión, 

el Cuerpo legislativo busca los consen-
sos en pos de obtener un presupuesto 
aprobado.

Desde las 14, el área de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustentable muni-
cipal, encabezada por Jorge Herrera en 
compañía de profesionales y el funcio-
nario Becerra, presentó las proyeccio-
nes presupuestarias de su área. La ex-
posición estuvo orientada a explicar las 
funciones de la Secretaría, y las direc-
ciones que se encuentran bajo su ór-
bita como Ambiente, Higiene Urbana, 
Parques y Jardines, Residuos Sólidos 
Urbanos y Economía Circular, y Ad-
ministración. Además, Herrera explicó 
proyectos y programas en funciona-
miento y los previstos para el 2024.

Al cierre de la comisión, el concejal 
Juan Carlos Pino en ejercicio de la pre-
sidencia adelantó que para este miér-
coles se espera la visita de la Secretaria 
de la Mujer desde las 10 horas. Desde 
las 11 hará lo propio la Secretaria de 
Políticas Públicas y desde las 14 el Ins-
tituto Municipal de Deportes. Final-
mente cerrará la jornada desde las 15 
horas la exposición de la Secretaria de 
Asuntos de Malvinas.

AVANCE URBANO ESTRATÉGICO
INAUGURAN PARCIALMENTE LA 
EXTENSIÓN DE LA AVENIDA SAN 
MARTÍN

En lo que se considera un paso im-
portante para el crecimiento de la ciu-
dad, la Municipalidad de Río Grande 
decidió habilitar una de las manos de 
la obra de extensión de la avenida San 
Martín, donde se circulará en ambas 
direcciones.

Desde este martes, el municipio de 
Río Grande habilitó de manera parcial 
la extensión de la avenida San Martín 
como parte de su plan de obras ur-
banas. La iniciativa, esencial para el 
crecimiento planificado de la ciudad, 
busca acompañar el desarrollo soste-
nible de Río Grande.

En un paso significativo para mejo-
rar la conectividad y el acceso a los ba-
rrios de la zona norte, este martes 14 
de noviembre se abrió parcialmente la 
extensión de la avenida San Martín en 
la mano centro-norte. A partir de las 
14 horas, los vehículos comenzaron a 
circular en doble sentido, facilitando 

la movilidad de los residentes.
En una comunicación institucio-

nal, el municipio destacó que, por el 
momento, se encuentra restringida la 
circulación de tránsito pesado.

Para garantizar una apertura con-
trolada, se instalaron reductores de 
velocidad en la nueva extensión, y se 
desplegó personal de Tránsito para 
dirigir el flujo vehicular. 

Dado que los trabajos en el lugar 
continuarán con la pavimentación de 
la mano restante y la construcción de 
una bicisenda, se insta a los conduc-
tores a transitar con precaución.

La extensión de la avenida San 
Martín es una obra crucial para la 
Municipalidad, que busca proyectar 
un futuro de crecimiento y desarrollo 
para Río Grande. Avance que se en-
marca dentro de un plan integral de 
obras que busca fortalecer la infraes-
tructura urbana de la ciudad.

USHUAIAAVANCE URBANO ESTRATÉGICO
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Encontrarás la manera de ser útil a 

quienes te rodean. Tendrás buenas 

ideas que implementarás en tu 

trabajo, sea ahora o más adelante. 

Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 

un soplo de aire fresco. Te gustará 

compartir tus sentimientos y no te 

callarás lo que piensas, al contrario, lo 

expresarás con total claridad. 

Si tienes amistades en el extranjero, 

será el momento de ponerse en 

contacto con ellas.

Será una jornada donde se enfrentará 

con demasiadas opciones y tendrá 

que decidir la más conveniente. 

Si hay un proyecto laboral presente o 

futuro del que hablar, hazlo hoy. 

ntenta pasar tiempo con los demás y 

expresar tus sentimientos.

Impulsarás cambios que podrían 

desarrollarse tanto en tu trabajo 

como en tu vida personal. Serás un 

buen comunicador.

Te comprometerás con otras personas 

y verán que pueden contar contigo. 

Buen momento para estudiar, tal vez, 

un idioma. Seguro que encuentras 

gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 

pequeños cambios favorables que 

harán que todo sea algo más fácil. En 

tus relaciones personales, lo que no 

funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 

conversaciones animadas e 

interesantes. Estarás ocurrente 

y divertido, y verás todo desde 

una perspectiva más positiva y 

constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy se 

mostrará en todo su esplendor.

En lo que ahora realices, pondrás 

mucho cuidado, creatividad, 

coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán altas, 

así como tu capacidad de análisis y 

deductiva. Encontrarás soluciones 

creativas a los problemas, y se te dará 

muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 

tu tiempo, y sacarás mucho provecho 

de él. Te animarás a ordenar tu casa 

y hacer pequeños arreglos que están 

esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 

y será un buen día para anotar las 

ideas que lleguen a tu mente, así como 

para hablar sobre algunos asuntos 

que has ido callando. 

“HAY MÁS DE 4.000 PERSONAS QUE LE ESTÁN 
DICIENDO SÍ A UBER”

Así lo marcó la concejal Miriam 
Mora, luego de haber recibido y escu-
chado chóferes de UBER junto a los 
concejales Von der Thusen y Llanca-
pani. En este sentido la edil resaltó que 
“hoy son más de 400 los conductores y 
hay más de 4.000 personas que le están 
diciendo sí a este sistema para trasla-
darse todos los días”. 

Además, la edil dijo que “quedó en 
claro que para la mayoría no solamente 
es su actividad principal, sino que tam-
bién es un ingreso extra que están bus-
cando porque obviamente con la situa-
ción económica que se está viviendo no 
se llega a fin de mes”. También Mora 
destacó que “a diferencia de las otras 
reuniones en donde estuvieron taxistas 
y remiseros, la de hoy ha sido una reu-
nión respetuosa, ha sido una reunión 
como tiene que ser dentro del Concejo 
Deliberante”.

Este martes por la tarde los conceja-
les Von der Thusen, Mora y Llancapani 
recibieron chóferes de UBER a efectos 
de escuchar sus demandas en el mar-
co del proyecto para la creación de la 
plataforma digital intermediaria de 
servicios de transporte público y pri-
vado de pasajeros, transporte escolar, 
transporte en común de pasajeros, ser-
vicio de taxi flet y servicio de traslado de 
alimentos, mercadería o realización de 
trámites denominado delivery.

Tras la reunión, la concejal Mora se-
ñaló que “ha sido una reunión que nos 
habíamos comprometido en la última 
comisión, que había quedado pautada 
para esta semana, se pudo dar en este 

día, donde estuvimos conociendo a 
conductores y conductoras de esta 
plataforma digital de transporte”.

Al respecto manifestó que “vere-
mos la semana que viene si podemos 
realizar otra reunión con presencia de 
más concejales y viendo si llegamos al 
consenso para obtener los votos para 
la próxima sesión”.

Mora puntualizó que “en esta reu-
nión mucho más tranquila, ellos ex-
plicaron cuál era la situación de cada 
uno, por qué habían elegido u opta-
do justamente por hacer este tipo de 
trabajo, recordando que hoy son más 
de 400 los conductores y hay más de 
4.000 personas que le están diciendo 
sí a este sistema”.

Por tal motivo, la edil dijo que 
“quedó en claro que para la mayoría 
no solamente es su actividad princi-
pal sino que también es un ingreso 
extra que están buscando porque ob-
viamente con la situación económica 
que se está viviendo no se llega, donde 
hay muchas mujeres solas, con hijos, 
buscando también una estabilidad 
económica y haciéndose cargo de una 
familia, con todo lo que eso conlleva, 
con lo cual hoy los concejales pudie-
ron escuchar la otra parte, que no ha-
bíamos podido hacerlo en ninguna de 
las otras comisiones, ni siquiera en la 
anterior cuando estuvieron presen-
tes”.

Resaltó que “también son vecinos 
y vecinas de nuestra ciudad, donde 
también trajeron la palabra de los 

usuarios y vuelvo a recordar que más 
de 4.000 personas eligen todos los 
días manejarse y trasladarse con esta 
plataforma digital”.

En este sentido la edil sostuvo que 
“hoy hay 400 conductores porque al-
guien está diciendo que sí a este siste-
ma y con lo de hoy y vamos a ver si la 
próxima semana tenemos otra comi-
sión más, quizás obtengamos los vo-
tos o veremos qué pasa con la gestión 
que viene, aunque ya sabemos que la 
mayoría de la gestión que viene no 
está de acuerdo con este sistema de 
plataformas digitales”.

Por último, Mora destacó que “a 
diferencia de las otras reuniones en 
donde estuvieron taxistas y remise-
ros, la de hoy ha sido una reunión res-
petuosa, ha sido una reunión  como 
tiene que ser dentro del Concejo De-
liberante, por lo cual fue respetuosa, 

como corresponde, somos civilizados, 
somos parte de una sociedad, estamos 
en el Concejo Deliberante y somos to-
dos adultos, realmente fue una reunión 
armoniosa donde cada uno tomó la 
palabra y expresó lo que tenía que ex-
presar y se fueron convencidos que lo 
que están haciendo está bien, que es 
un servicio y que es una necesidad que 
ellos tienen también, que sabemos que 
no es la solución, porque estamos ha-
blando de empleo, estamos hablando 
de trabajo en realidad, el empleo es el 
genuino, pero ellos tienen las mismas 
condiciones que cualquier remis o taxi, 
tener un monotributo, tener un segu-
ro de un vehículo, tener la licencia de 
conducir permitida que es la profesio-
nal, tener el vehículo en condiciones, el 
seguro para el vehículo y el seguro para 
pasajeros que es el que le impone la 
empresa a ellos”, concluyó.

CONCEJO DELIBERANTE RÍO GRANDE
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

5ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

12ºc
Máxima 

13ºc
Máxima 

123º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$359,55

Venta
$367,99

Venta
$ 0,35554

CLIMA

SALK

Tel: 423156
Ameghino 654

ECONOFARMA

Tel: 425305

Av. Leandro N. Alem 1407

Compra
$0,33102
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